



**APOLLO** VERSION FRANÇAISE

**VERSAILLES** V.O. DOLBY-STEREO

**ROBERT DE NIRO**

**"RAGING BULL"**

comme un champion sauvage

avec MARTIN SCORSESE

8 NOMINATIONS OSCARS et

MELIBR FILM  
MELIBR ACTES  
MELIBR SCENAR  
MELIBR SCENAR  
MELIBR SCENAR  
MELIBR SCENAR

**cinéma**

● **RACING BULL** — Film américain de Martin Scorsese. Avec Robert De Niro, Joe Pesci, Cathy Moriarty. La vie et la carrière du boxeur Jack La Motta.

● **LES BAS-FONDS** — Film de Aurore Burnavay avec Tashiro Mikuro, Ganjirō Nakamura, Isuzu Yamada.

● **LE RISQUE DE VIVRE** — Film de Gérard Calabron. Dans le style des séries télévisées sur la vie des animaux, de jolies images.

● **LA DAME AUX CAMELIAS** — Film de Mauro Bolognini. Isabelle Huppert est l'héroïne amoureuse et passionnée de l'un des films les plus attendus de l'année.

● **CELLES QU'ON N'A PAS EUES** — Film français de Pascal Thomas.

**Les nouveautés de la semaine**

● **LE LAGON BLEU** — Film de Randal Kleiser, avec Brooke Shields, Christopher Atkins.

● **HAZAL** — Film d'Alfred Hitchcock, avec Turhan Soray, Tahir Bulut. Confirmation de l'émersion d'un cinéma turc dignes d'intérêt.

● **FRAYEURS** — Film de Lucio Fulci, avec Christopher George, Catherine Milot.

**Cinéma "les Club"**

76 AVENUE DE LA REPUBLIQUE SAINT-NAZAIRE (tel. 22.51.41)

cinéma et soirée tous les jours  
10% de réduction sur tous les spectacles et sur tous les repas et boissons (hors alcool)

**Une sale affaire**

**Eugénio**

**MIDNIGHT EXPRESS**

**Le Mariage de Maria Braun**

Lundi - mardi  
**1789**

THE ROSE dolby-stéréo

**Les KORRIGANS**

8 avenue de la République  
**ST-NAZAIRE**  
Tel. 22.44.77

**LA DAME AUX CAMELIAS**

**LE ROI DES CONS**

**Café-Express**

**VIENS CHEZ MOI J'HABITE CHEZ UNE COPINE**

**Histoire d'Adrien**

**APOLLO** 5 SALLES, 5 FILMS

**RAGING BULL**

**UNE SALE AFFAIRE**

LE CHINOIS | LES SURDOUS DE LA PREMIERE COMPAGNIE

**LE LAGON BLEU**

**ARIEL** 2 SALLES

**FRAYEURS**

2 films « HARD » au même programme  
● CA GLISSE PAR LES DEUX TROUS  
● LA PETITE ETRANGERE

**Gaumont**

**Le Cinéma des Enfants**

CHAQUE MERCREDI : 1 FILM à 10 F

MERCREDI PROCHAIN : LE VOYAGE EN BALLON

VIENS CHEZ MOI J'HABITE CHEZ UNE COPINE

LA BOUM | DIVA

LE ROI DES CONS | L'EDITION SPECIALE RENCONTRES DU 3<sup>e</sup> TYPE

**UN FILM DE YVES BOISSET**

**ALLONS Z'ENFANTS**

YVES BOISSET "ALLONS Z'ENFANTS"

A L'AFICHE A NANTES

APOLLO	GAUMONT
1 - 14 h, 16 h 05, 18 h 10, 20 h 15, 22 h 20, plus sam., 0 h 20	1 - 14 h, 16 h 05, 18 h 20, 20 h 25, 22 h 30
2 - 13 h 15, 15 h 20, 17 h 25, 19 h 30, plus sam., 1 h 15	2 - 13 h 15, 15 h 20, 17 h 25, 19 h 30, plus sam., 1 h 15
3 - 13 h 15, 15 h 20, 17 h 25, 19 h 30, plus sam., 1 h 15	3 - 13 h 15, 15 h 20, 17 h 25, 19 h 30, plus sam., 1 h 15
4 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	4 - 13 h 55, 16 h 30, 19 h 55, 22 h 20
5 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	5 - 13 h 55, 16 h 30, 19 h 55, 22 h 20
6 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	6 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
7 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	7 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
8 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	8 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
9 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	9 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
10 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	10 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
11 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	11 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
12 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	12 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
13 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	13 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
14 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	14 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
15 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	15 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
16 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	16 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
17 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	17 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
18 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	18 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
19 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	19 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
20 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	20 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
21 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	21 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
22 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	22 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
23 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	23 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
24 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	24 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
25 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	25 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
26 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	26 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
27 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	27 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
28 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	28 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
29 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	29 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h
30 - 14 h 20, 16 h 25, 18 h 30, 20 h 35, plus sam., 23 h 55	30 - 14 h 05, 16 h 30, 20 h 22 h

**SALLE 1 : HOURS LES KORRIGANS**

1 - Tous les jours, 14 h - 15 h 20, 22 h 20, plus mercredi, samedi dimanche, 14 h, 16 h 25

2 - Tous les jours, 14 h - 15 h 20, 22 h 20, plus mercredi, samedi dimanche, 14 h 05, 16 h 20

3 - Tous les jours, 14 h - 15 h 20, 22 h 20, plus mercredi, samedi, dimanche, 14 h 20, 16 h 20

# Ouest-France : UN COURRIER DES LECTEURS TRÈS SÉLECTIONNÉ !

"Le 20 février dernier j'ai adressé au COURRIER DES LECTEURS de OUEST-FRANCE, le texte dont vous prendrez connaissance, afin d'établir la vérité sur la politique du Parti.

En date du 10 mars je constate que cette lettre n'a jamais été publiée. La censure est sans doute la chose qui fonctionne le mieux à OUEST-FRANCE, sans bien entendu, lorsqu'il s'agit d'un patron comme Citroën qui, lui, a la possibilité d'utiliser le droit de réponse. Dis-moi qui sont tes amis OUEST-FRANCE, je te dirai qui tu seras.

C'est pourquoi j'ai souhaité que ce texte soit publié dans les Nouvelles de Loire-Atlantique."

Claude POPEREN

Dans son éditorial du 18-20-1981 « Tactique de provocation », Paul-Jacques Truffaut écrit "Ce n'est pourquoi pas la faute à G. Marchais et à ses amis du P.C. et de la C.G.T." si "la note électorale du Président de la République n'est pas actuellement en hausse", etc. Et pour preuve de la volonté "d'émancipation" des chœurs d'acteurs de la gauche" P.-J. Truffaut énumère Vitry, Ivry, Montigny et l'intervention de jeunes syndicalistes de la C.G.T. lundi 16 février à l'émission d'Antenne 2.

Ainsi lutter contre les ghettos, contre l'entrée clandestine des travailleurs immigrés, pour une juste répartition de ces travailleurs dans toutes les communes, lutter con-

tre la drogue, contre la soumission de la télévision à la politique de Giscard d'Estaing, c'est "anéantir les chances de victoire de la gauche".

En remettant les choses à l'endroit cela veut dire que la victoire de la gauche se traduirait par le maintien des ghettos, ne rien faire contre la drogue, remettre la C.G.T. et le P.C.F. de s'exprimer à la télévision.

On comprend que F. Mitterrand et le Parti socialiste, que OUEST-FRANCE, journal de droite, soutient, ne veulent pas de ministres communistes au gouvernement puisque c'est en effet pour ne rien changer.

Nous, nous voulons au contraire que les élus Giscard d'Estaing, aller

au gouvernement selon la place que nous accordera le suffrage universel, pour faire une autre politique, au service des travailleurs français et au victorieux contre les patrons et contre la bourgeoisie française.

Cette falsification pure et simple de notre politique que cache mal la crainte de tous ceux qui parlent de la gauche et qui ont la ferme volonté de continuer comme maintenant.

Nous ne marchons pas Claude POPEREN

**Ce jour là savez vous être heureuse ?**

**PRONUPTIA**

Pronuptia vous offre son catalogue gratuit. Place du Commerce. Nantes. 70 avenue de la République. Saint Nazaire.

## Avec les intellectuels, LE PARTI DU CHANGEMENT

(Suite de la page 1)

sérieux et la justesse de ses analyses. Plus, même : ils sont conscients, et Nantes leur en donne une preuve évidente, que nous sommes les seuls à nous battre résolument, à leurs côtés, pour la réels, de leurs raisons d'être.

c'est un seul et même combat

Sous une autre forme, combattre contre le consensus, contre la collaboration de classe à qui appelle la bande des trois, c'est combattre pour une nouvelle soustraction de la culture et de sa culture. Et lui ne comprendrait pas que, dans l'immédiat, l'expression politique de ce combat c'est le vote pour Georges Marchais, le 26 avril ? A moins d'arrêter le chevronnement des yeux « selon le mot de Jack Falitte.

« Une centaine de militants participaient à la réunion « notait « OUEST-FRANCE » dans son compte rendu de lundi. Pour son information, mais il est aussi bien informé que nous : il y avait des professionnels de la culture qui avaient répondu à notre invitation et qui, pour autant que nous en sachions, ne sont pas membres du Parti Communiste. Quant au succès de ce débat, il n'est en rien négligeable à OUEST-FRANCE : il n'avait publié aucun des «communiqués» annonçant. Outre Jack Falitte et Jocelyne Gaudin participaient à ce «Séat Claude Poperen, membre du bureau politique, et Jean Rocher, secrétaire fédéral, qui présidait.

« Cela fait toujours du bien de s'entendre confirmer ce que l'on pense ».

« Est-ce pour cette raison ? Les participants au débat en sortent confortés et encouragés ; et — n'en déplaise à nos empuerchés — ils restent les militants. Il reste à traduire tout cela dans les faits, à présent, en redoublant de vigilance, en soutenant les militants. Il reste à voter Georges Marchais, dans le même temps, faire plus pour « Révolution ». Le nombre de participants au débat du 7 mars, l'accueil fait à nos propositions prouvent qu'il est possible d'atteindre des objectifs ambitieux. A condition de ne pas sous-estimer les possibilités, de ne pas ignorer l'influence de notre Parti auprès des travailleurs et de l'intérêt de leur intérêt, et de l'intérêt de tous, qu'ils connaissent nos propositions, en discutent, en défendent, en soutiennent. Georges Marchais le 26 avril, qui leur permettra de se retrouver, à nos côtés, dans le combat pour le changement.

« Une idée-force dans l'inter-échange, c'est la culture qui change, nécessaire, n'est possible que si un maximum de forces se rassemblent sur le nom de Georges Marchais le 26 avril. Et, s'adressant à eux intellectuels, cette autre idée qui en est corollaire, le changement pour les intellectuels passe par le changement pour la France.

« Le plan de lutte que propose Georges Marchais au nom de notre Parti, répond aux intérêts de l'immense majorité des intellectuels dans la mesure même où il répond aux intérêts de tous les travailleurs. Il s'en prend à la cause la plus profonde de la crise des activités culturelles et intellectuelles : l'intolérable ségrégation dont sont victimes les travailleurs dans tous les domaines. Combattre pour les aspirations des travailleurs, pour l'essor du savoir et de la création,

« Ce n'est pas en s'isolant, en se refusant à dire ce qu'il entend gouverner.

« Comment les travailleurs ne s'interrogeraient-ils pas, ne s'interrogueraient-ils pas de voir le Parti socialiste participer à leur sort, à leur avenir ? N'est-ce pas le signe évident qu'il faut, pour la droite comme pour les forces de la social-démocratie, tenter d'affaiblir le Parti communiste pour que se réalise le consensus afin de ne rien changer. Et comment ne pas stigmatiser l'attitude d'Edmond Maire, dirigeant d'une organisation syndicale dont la vocation devrait être de défendre les travailleurs, devant sa pierre à l'édifice anti-communisme, notre parti vient d'ailleurs, à ce sujet, de s'adresser aux travailleurs

## Un parti plus fort pour rassembler...

(Suite de la page 1)

ans, seuls les communistes ont été évincés de la direction des affaires du pays ; depuis plus de vingt ans, par le comportement du Parti socialiste en 1958, les forces de droite gouvernent la France. Le bilan se résume en deux phrases :

— Super profit pour les gros sociétés.

— Austerité pour les travailleurs.

— Il est grand temps de changer radicalement cette situation. Est-ce la voie que prend le P.S. et son candidat ? Qui ne serait d'accord, à part les gros possédants, avec l'idée qu'il faut changer, qu'il faut battre Giscard ? Mais que propose Mitterrand pour cela ? Son premier discours de la campagne électorale, samedi dernier, n'en dit rien.

De la même façon que les travailleurs n'ont rien à attendre de Giscard-Chirac, ils n'ont rien plus à attendre d'un Parti socialiste libre de ses mouvements. Comment, dans ces conditions, ne pas opposer fondamentalement l'attitude de Georges Marchais faisant appel à la réflexion des travailleurs et des citoyens, à leur sens de responsabilité, en leur proposant des objectifs, les moyens de les réaliser, à celle de Mitterrand les appelant seulement à lui apporter leurs voix et ne s'engageant sur aucune politique, se refusant à dire avec qui il entend gouverner.

de France. Nul doute que nombreux ils seront à réfléchir de la gravité des propos d'Edmond Maire qui vont à l'encontre de l'union et du vrai changement.

Ce sont toutes ces questions que pose le Parti communiste, ce faisant, il agit en parti révolutionnaire.

Il est bien que dans un département comme la Loire-Atlantique puisse s'affirmer avec toujours plus de force un tel parti dont il faut faire maintenant un véritable parti de masse avec des organisations implantées partout. Et de ce point de vue, attention toute particulière doit être apportée pour accroître sensiblement nos forces organisées dans les entreprises. En Loire-Atlantique, comme partout en France, la classe ouvrière s'affirme comme une grande force capable de réaliser autre delà le rassemblement de tous ceux qui veulent vraiment le changement.

En s'appuyant sur ses traditions de lutte, c'est dans la mesure où elle sera toujours plus à l'avant-garde du combat que nous avancerons dans cette voie. Mais cela est fonction de la capacité propre du parti à l'aider à tenir ce rôle, ce qui est conditionné par l'existence d'un plus grand nombre de communistes organisés sur les lieux de travail, de multiples cellules implantées, en premier lieu, dans les grandes entreprises, mais aussi dans de nombreuses P.M.E.

Les progrès réalisés en ce début d'année sont prometteurs de nouveaux succès dans l'immédiat, car de la mobilisation de tous les adhérents, de toutes les cellules, dépend le rassemblement de milliers de voix des premier tour sur le candidat de l'union et du changement, Georges Marchais.

En Loire-Atlantique, il faut rapidement mettre en mouvement les 5 000 candidats que sont les 5 000 adhérents du P.C.F. C'est la condition du succès de Georges Marchais en Loire-Atlantique le 26 avril.

Paul LAURENT.

## 13 MARS : Pour la défense des secteurs agro-alimentaires et forestiers

Sept fédérations d'industries C.G.T. ont décidé d'organiser en commun, le 13 mars, une action nationale de grande portée et de caractère original, pour la défense du secteur d'économie dans lequel elles agissent en commun : le secteur agro-alimentaire et forestier.

Ce sont les Fédérations de l'Agriculture et des Forêts, des Industries Alimentaires, du Bois et du Papier Carton, des Cuirs et Peaux, des Tabacs et Allumettes, de la Métallurgie (machinisme agricole), de la Chimie (engrais).

Le 13 mars 1981, à la Porte de Versailles, se se déroulera

le Salon International du Marché de l'Agriculture, mais aussi dans tout le pays, ces sept Fédérations organiseront des actions nationales avec arrêtés de travail, manifestations, expression en direction de l'opinion publique et à Paris, des délégations venues de tout le pays, expérimenteront au Salon de l'Agriculture avec le soutien de la Confédération, leur condamnation de la politique actuelle d'abandon national, leur volonté d'agir pour que soient prises en compte leurs revendications et que soit sauvé le secteur d'économie dans lequel ils agissent.

La Confédération a donné son entier accord à une telle initiative et une délégation confédérale conduite par Georges Séguin sera présente au Salon de l'Agriculture le 13 mars à Paris.

En Loire-Atlantique, cette journée d'action se traduira par des arrêtés de travail dans les entreprises de la chimie, de l'alimentation, des tabacs, de la métallurgie. Par aussi l'envoi de délégations au Salon de l'Agriculture (100 personnes - 2 cars). Par la signature de pétitions dans les entreprises, pétitions qui seront remises aux Chambres patronales nationales.

## Saint-Nazaire : "Les Club" s'équipe en Dolby-Stéréo

Quelques semaines après le lancement à Nantes, ce sont les Club-St-Nazaire qui s'équipent à leur tour. Pour tous les amateurs qui se sentent à la fois cinéphile et mélomane, une joie nouvelle les attend dès le mercredi 18 mars au CLUB, avec le merveilleux film de Mark Rydell, The Rose. La semaine suivante, la musique sera peut-être un peu

moins présente, mais le tout public pourra s'offrir sur place de ce nouveau type de technique qui, rattaché à l'intonation de la percussion, permet de mieux saisir la salle, avec « Les chiens de guerre » et les effets spéciaux sonores propres à ce genre de films, nous vous invitent au cœur de l'action...

**Semaine du cinéma musical** aux Gaumont, Concorde et Versailles à partir du 18 Mars

Trois salles nantaises vous proposent une semaine du cinéma musical à partir de mercredi prochain 18 mars. Le Gaumont avec Divine Madness, de Michael Ritchie avec Bette Midler, le Concorde avec le merveilleux film de Mark Rydell, The Rose, et les Versailles avec Téléphone Public et Tommy. Cette initiative bar-

tielle sera inaugurée par une soirée au Macumba mardi soir, ou sera projetée à 20 h le film Divine Madness de mercredi 18 mars, à 22 h de très larges extraits musicaux des quatre autres films de la semaine.

Puisque la musique adoucit les mœurs... alors laissez-vous tenter.

**Opération "Printemps" Ets DAVID**

le spécialiste régional de la télévision et de la vidéo

4, avenue de la République — SAINT-NAZAIRE — Tel. 22.47.76

vous propose : jusqu'au 21 Mars seulement

**REPRISE DE VOTRE ANCIEN TÉLÉ de 500 à 1000 F** (suivant l'état)

Pour l'achat d'un téléviseur couleur

**TÉLÉFUNKEN - CONTINENTAL EDISON - HITACHI etc.**

- Possibilité de crédit de 36 à 48 mois sans versement comptant.
- Crédit classique avec première mensualité en juin 1981.
- Garantie totale de deux ans.

Service après-vente toutes marques : 9, rue Jules-Guesdes - Tel. 22.41.05

# ARTS MÉNAGERS 81

Du 11 au 16 mars se déroule à Paris le traditionnel Salon des Arts Ménagers, 50<sup>e</sup> dans son histoire. Plus de 1 000 exposants de 30 pays différents ont monté un panorama complet de ce qui se fait aujourd'hui dans le domaine du ménage avec toutes les nouveautés et pas mal de gadgets. Pas de révolution de ce 50<sup>e</sup> Salon, mais une grande utilisation de découverts précédentes et un prolongement de celles-ci dans le perfectionnement de certains appareils.

## PHILIPS

Même disposant sur la nouvelle gamme des réfrigérateurs Philips qui ne contiennent pas cet appareil à un emplacement déterminé à vie. Par ailleurs, les réfrigérateurs Philips se voient dotés de poignées intégrées, donc plus aucun risque d'accrochage. La capacité du bac à légumes, du compartiment œufs, s'ajoute aussi en volume. Autre innovation, la possibilité d'apposer des panneaux de couleur en toute simplicité et de les

coller à votre goût, sans collage, grâce au lit de carnière sur mesure prévu sur cette nouvelle gamme (P. Davy, St-Nazaire - Bégnaud, Couëron).

## RADIOLA

La gamme 81 des réfrigérateurs acquiert les mêmes avantages que les modèles présentés au salon, mais est mise sur les lave-vaisselle. Profondeur, d'abord, se réduit d'un centimètre qui, adossés au détachement du bus-arrête de l'appareil,



**MACHINE A LAVER ÉLECTRONIQUE**  
40 x 60 cm - Essorage variable

**NOUVELLE GAMME PETIT MÉNAGER**  
**PRIX SPÉCIAUX**

**DAVY Pierre** distributeur officiel  
85, av. la République - SAINT-NAZAIRE Tél. 22-25-84  
12, bd de la République - PORNICHET Tél. 61-06-74

## LADEN

Une nouvelle esthétique marque l'ensemble de la production Laden sur les modèles 1981. L'innovation touche surtout les réfrigérateurs qui gagnent d'une part un renforcement de l'isolation des parois, d'une réduction de la consommation de courant et d'une augmentation du temps de conservation en cas d'arrêt; d'autre part, une porte réversible pouvant s'ouvrir à droite ou à gauche après simple changement de la fixation de charnière, opération réalisable par n'importe qui. Ce dispositif est aussi appliqué sur la nouvelle gamme de congélateurs verticaux (Ets Bégnaud, La Chabossière Couëron).

**Radiola**  
LES LAVE-VAISSELLE NOUVEAU CONCEPT  
"UNE LIGNE NOUVELLE"

**lave vaisselle**  
5 modèles

DÉMONSTRATION ET VENTE CHEZ :  
**SDME** 37, boulevard Victor-Hugo  
NANTES - Téléphone : 47.67.26

**NANTES - RASOIR**  
LA CLINIQUE DE L'ELECTRO-MÉNAGER  
1, rue Arche-Sèche (Côté pl. Royale) Nantes - Tél. 48-47-57  
**ENFIN UN SPECIALISTE** qui vous a sélectionné une gamme

**D'APPAREILS DE QUALITE** aspirateurs, cirousses fers à repasser  
**ELECTRO-MÉNAGER**

et tout le petit  
**SERVICE APRES VENTE** REPARATIONS GARANTIES 3 mois

## SAUTER

La Soper-Sauter a mis au point un brûleur de mijotage sur cuisinières à gaz, comparable au brûleur obtenu par la plaque électrique. C'est le brûleur Zoom qui permet de réchauffer les plats en toute sécurité. (Ets Bégnaud, La Chabossière).

**Du nouveau aussi en PETIT-MÉNAGER**  
Le petit ménage n'est pas en reste, et nous citons,

## L'électronique à la conquête du confort ménager

La tendance des arts ménagers se présente comme celle de la généralisation des techniques les plus avancées. Toutes les marques font beaucoup appel aux micro-possesseurs, à l'électronique fine pour les programmations, les contrôles, améliorer l'efficacité, les performances, voire réduire la consommation des appareils de chauffage, de cuisson, lavage (vaisselle et linge), entretien des sols (aspirateurs), etc... L'électronique s'affirme comme un auxiliaire de la programmation pratique des fours, des sèche-linge, des lave-vaisselle, des congélateurs, etc... L'accroissement fait découvrir des tables de cuisson extraplatées, des machines à laver à chargement frontal, des lave-vaisselle n'est pas seulement programmable, il

se fait plus silencieux, plus économique en eau et en électricité. Ainsi l'isolation phonique est renforcée, une nouvelle « Eco » apparaît sur le tableau de commande. Sur les machines à laver le linge on trouve aussi des programmes comportant des solutions « Eco », demi-charge, basse température (60°) et moins (50, 40 et 30). Et toute manipulation de linge humide est supprimée sur les dernières machines à laver séchantes. Bien entendu, on enregistre beaucoup de perfectionnement dans le mini-ménager. Ce n'est pas vraiment une nouveauté, mais on voit de plus en plus de marques qui regroupent autour d'un seul bloc-moteur des éléments adaptés chacun à une fonction. Ces « préparateurs culinaires » offrent un maximum de services pour un minimum de place.

Finis les réparations coûteuses sur d'anciens appareils!  
**Achetez la couleur pour 155 F par mois**  
Rien au comptant  
ex. : Télé de 5 000 F, 48 mois 155 F et dernier mois 250 F  
ET PAS D'AUGMENTATION PENDANT 4 ANS !  
**NOUVEAU MAGNETOSCOPE PHILIPS : 8 HEURES D'ENREGISTREMENT !**  
**232,50 F PAR MOIS, RIEN AU COMPTANT**  
soit 31 % en - sur 48 mois et 5 % le 49ème et dernier mois  
**BEGNAUD** MAGRAS LA CHABOSSIERE TEL. 06.03.15

# 10 Avril : le bon départ

Pour peu que les communistes informent largement et s'adressent hardiment autour d'eux pour proposer la vignette-bon de soutien et prendre les inscriptions pour le meeting du 10 avril avec Georges Marchais, ils peuvent constater que cet événement suscite un véritable engouement.

Ainsi, aux Forges de Basse-Indre, les soixante-trois communistes (avec des inégalités) ont déjà vendu 81 vignettes et dans la section de la Bass-Loire, les cellules ont déjà prévu d'affrêter dix cars, deux dans celle de Bougenais.

Tout indique qu'il ne dépend que de l'effort de chaque communiste que le 10 avril réussisse profondément dans le ciel Nantes. L'aspiration au changement, confiante et consentie, du pays qui veut vivre.

12 000 présents pour des dizaines de milliers rencontrés. Il y a à un pari à gagner, un défi à relever. Pour gagner : trente jours, dont chacun est précieux. Autant dire qu'il n'y a pas un instant à perdre, que pas un communiste ne peut rester au bord du chemin. Pas un. Les militants du candidat Giscard d'Estaing, eux, s'installent dans les salons, participent aux repas de famille, grâce à la télévision.

Notre camarade Maurice Rocher, Secrétaire Fédéral, participait à cette manifestation ou déjà un premier pointage et il fait en ce qui concerne les inscriptions pour le meeting de Nantes avec Georges Marchais.

Sur les dix cars prévus, deux affichaient déjà complet !

Après l'allocution d'ouverture de Claude Constant, Maurice Rocher devait en quelques mots féliciter les communistes de Rezé d'avoir placé cette

permanence au cœur de la zone industrielle de Rezé, dans ce vieux Tremtemouli chargé d'histoire, mais aussi pour les nombreux appels de Rezéens à voter Georges Marchais.

Et c'est avec une grande joie qu'a été accueillie l'information selon laquelle Emmanuel Maffre-Béaugé, ce leader national des viticulteurs, cet écrivain de sensibilité chrétienne serait au côté de Georges Marchais le 10 avril à Nantes.

## Inauguration du siège de la section de Rezé du P.C.F.

(suite de la 1<sup>re</sup> page)



# INSTITUTEURS

## poursuivre la lutte

(Suite de la première page)

Au cœur du mouvement du lundi 9 mars, une situation aggravée de l'enseignement primaire dont le pouvoir porte la responsabilité et qui touche aussi bien parents qu'enseignants, ainsi, quand Beullac parle d'accueil les jours de grèves, il oublie que ses propres statistiques montrent par exemple qu'un tiers seulement des enfants de deux ans sont préscolarisés, et ceci de manière durable. Les

populations frappées : il parle bien sûr de créations de postes, mais au total, on s'aperçoit que l'Elysée crée moins de postes qu'il n'en supprime.

Lundi 9 mars, les grandes revendications intéressaient aussi bien enseignants que parents, enfants que travailleurs : revalorisation des salaires, refus de l'éclatement du corps unique, maintien des classes menacées de fermeture et abaissement des

mise en cause par le pouvoir, que les instituteurs ont manifesté. Leur action est une défense de leur catégorie, mais aussi des enfants et de leurs parents. Plus, c'est contre une agression d'un secteur important de la Fonction Publique qu'ils doivent continuer à se battre. Et ce n'est pas par hasard que le gouvernement porte ses coups dans cette direction, encourage qu'il est par les manœuvres de division et de freinage de la direction du SNI-FECC; plutôt que de songer à une mobilisation générale du corps enseignant contre les démolisseurs, la direction du SNI et de la FEN préfère attaquer les communistes.

Non, décidément, ni avec le pouvoir actuel, ni avec les dirigeants réformistes de la F.E.N., il ne sera possible de changer de politique, des ministres communistes, une lutte accrue. Et cela passe d'abord par un vote communiste massif le 26 avril.

Il faut noter l'accueil très favorable fait à la distribution au cours de cette manifestation, entre autres, du numéro de « l'Ecole et de la Nation » faisant état des propositions du PCF et de la nécessité de VOTER Georges Marchais le 26 avril.



enseignants sont absents un jour de grève; le plus c'est leur droit, le plus c'est leur refus à recroquer des enseignants en nombre suffisant. Ajoutons que le pouvoir refuse d'abroger la grille Guichard il se sert pour supprimer des classes sans tenir compte des besoins des

## DÉMOCRATIE OU FROUSSE !

François Mitterrand a fait savoir qu'il ne viendra à Nantes qu'entre les deux tours !

Curieuse conception de la démocratie : il s'est déjà désigné avec l'aide, il est le candidat pour le deuxième tour. A moins que ce ne soit « la frousse » de comparaison avec 74, lorsque les élec-

teurs communistes constituaient l'essentiel de son auditoire, et avec le meeting de G. Marchais le 10 avril prochain à Nantes.

# E. LECOLLER

## du 11 au 21 mars

# 10 JOURS EXTRA

## Route de Rennes. Nantes-Orvault

### DES PRIX "ANNIVERSAIRE" !

<b>BOUCHERIE</b> Opération congelateur <b>MORCEAUX FAMILIAUX</b> PAR 3 KG MINIMUM	<b>PETITS POIS TRES FINS</b> 6,30 Sachet 500 g <b>PIZZA PIEMONAISE</b> 9,40 300 g Endive	<b>OMO 5 kg</b> 36,50 + CAJOLINE 2 LITRES le lot <b>SOLIVAISSELLE</b> 8,20 10 litres
<b>RUMSTEACK</b> 25,70 Le kg <b>CUISSEAU DE VEAU</b> 22,90 Service 16 à 18 personnes <b>LONGUE POCE</b> 13,60 Entière ou demi, le kg <b>POITRINE VOLAILE</b> 7,30 Le kg	<b>CREMES GLACEES</b> LES 48 ESQUIMAUX Gervais 41,60 LES 2,5 LITRES DE CREME GLACEE Motta 14,10	<b>AUTO SERVICE</b> <b>TAPIS CAOUTCHOUC</b> 5,65 <b>BOITE DE LAMPES</b> 8,25 de secours, modèle standard <b>HOUSSE FOURRIERE</b> MOUTON DORE Le jeu complet avant et arrière 103,50 <b>TROUSSE AUTO</b> 81,20 Prévue à usage 20 ans <b>HUILE MOTEUR</b> 11,20 S 4 P Super grade 20 W 50 <b>BATTERIE</b> 170,00 204 - 304 - R 8 - R 10 - R 12 - R 16 R 17 - R 20 - R 24
<b>POULET NOIR</b> 13,20 Fret à cuire, le kg <b>CHAILE FRAICHE</b> 12,90 Le barquette de 4 <b>CHARCUTERIE - TRAITEUR</b> <b>JAMBON FUME</b> 21,40 Entier ou demi, le kg <b>ANDOUILLE BRETONNE</b> 12,90 Le kg <b>SAUCISSON SEC</b> 30,65 <b>COO AU VIN</b> 18,90 Le kg <b>FRIAND A LA SAUCISSE</b> 2,90 La barquette de 2	<b>MACEDONE</b> 2,60 de légumes DAUCY, la boîte 4/4 <b>SARDINES</b> 2,45 à l'huile CRUSCAISE la boîte 1/6 <b>THON ALBACORE</b> 4,50 Séchoué, la boîte 1/4 <b>CASSOLET</b> 6,35 William Saurin, la boîte 4/4 <b>RAVIOLI</b> 3,65 Conservés de 250 g, la boîte 4/4 <b>CAFE MOULU</b> 4,10 AROME le paquet de 350 g <b>REGILAT</b> 5,05 le paquet de 300 g <b>CHOCO 60</b> 3,15 le paquet 60 g	<b>EPICERIE</b> <b>PHILIPS A.C. 280</b> 449,50 P.C. G.O. Cassette Stereo Communication automatique lecteur/radio Touche de touche Cassette 100 7 touches P.O. - G.O. - F.M. Lecteur cassette stéréo Lecteur de cassettes stéréo <b>BLAUPUNKT Longchamp</b> 666,70 P.O. G.O. - F.M. Lecteur cassette stéréo Puissance de sortie 2 x 5 watts Cassette 100 <b>BLAUPUNKT PARIS</b> 1025,00 P.O. G.O. - F.M. avec Lecteur de cassettes stéréo autoréversé Cassette 100 <b>HIFI-PIONEER PIONEER</b> 114,50 T.S. 100, 20 watts <b>ANTENNE ELECTRONIQUE</b> 37,50 P.O. - G.O. - F.M. <b>ANTENNE DE GOUTIERE</b> 7,50
<b>PATISSERIE</b> Pâtisserie fabrication maison	<b>LIQUIDES</b> <b>BIERE 33 EXPORT</b> 20,20 le litre <b>PULCO CITRON</b> 7,05 la bouteille de 70 cl <b>VIN ROUGE</b> 3,25 Séduction 12° le litre, corail en <b>GROS PLANT VDOS</b> 3,80 Jean Barin consigne en sus la bouteille de 70 cl <b>VABE</b> 13,75 <b>PORTO CORPAS</b> 19,60 rouge mis en bouteille au Portugal la bouteille 75 cl <b>PARFUMERIE - LESSIVES</b> <b>DENTIFRICE SIGNAL T2</b> 4,05 <b>ESSUIE TOUT</b> 3,85 <b>ACCORDIA</b> les 2 moules <b>LESSIVE ALFA</b> 18,20 la boîte de 5 kg	<b>CRÉMERIE</b> <b>FROMAGE</b> 2,90 Morbiers de lait, 40 % de M.G. <b>LAIT U.H.T.</b> 11,00 1/2 litre, les 6 litres <b>FROMAGE NATURE</b> 8,75 Jean Barin 300 g <b>FROMAGE FRS</b> 5,95 Vollard 0 % M.G. Silhouette pot de 1 kg <b>RAYON SURGEEES</b> <b>STEAKS HACHES DOLLO</b> 19,80 Boite 1/2 kg

## DES PRIX, DES MARQUES, DE LA QUALITÉ

# Coup de force nocturne au SEITA

Poursuivant son plan de « casse », le parti tente de porter de nouveaux coups à la SEITA. Il entend supprimer 2 000 des 10 000 emplois de ce secteur.

Ainsi, les ateliers de Pantin seraient sacrifiés par ces projets. Déjà, 300 emplois ont disparu et les travailleurs luttent pour sauvegarder les 200 qui restent.

Le pouvoir ayant prévu de démanteler les fabrications de Pantin vers, notamment, l'usine de Carquefou-Nantes, se trouvent posés des questions de fond : doit-on laisser faire ? accepter de déshabiller Pierre pour habiller Paul ? Partager la misère ?

A leur façon, C.F.T., F.S.A.S., C.G.T. ont déjà répondu, ils parlent, mais s'inclinent devant le diktat du pouvoir et parent de « combats d'arrière-garde, eux aussi ! »

La CGT elle-même le gant et appelle à la lutte.

Déjà, le 20 février, elle organisait une puissante manifestation à Paris avec la participation de tous les établissements SEITA (un car de Nantes y participait).

Refusant toute véritable négociation, tentait le coup de force et entamait le démantèlement des machines.

Physiquement épaulés par les élus et militants communistes de Pantin, les travailleurs empêchaient le transfert.

Prolongant la « casse » par la répression, la direction traînait devant les tribunaux : 14 salariés de Pantin dans un premier temps, puis le secrétaire national du syndicat CGT accusé de complicité avec ceux qui pour reprendre une expression de l'avocat de la direction « empêchèrent les patrons de disposer de leurs machines » (sic).

A Nantes, 2 militants CGT qui refusaient de monter une machine qui avait été achetée sur leur entreprise se virent sanctionnés de trois jours de « mise à pied ».

Encouragé par l'attitude des syndicats réformistes (la C.F.D.J. insistait sur le combat d'arrière-garde et prônant l'anticommunisme pour tenter d'éviter d'avoir à s'expliquer sur sa passivité), le pouvoir franchissait une nouvelle étape.

Directeur de la publication Maurice ROCHER - NANTES  
41, rue des Olivettes - NANTES  
Imprimerie Commerciale  
32, bd Lafontaine - RENNES  
C.F.P.P. n° 02 307

Copyright et imprimé par une société agréée



<b>BÊCHE SENLIS</b> 28 cm, laquée, emmanchée.....	<b>19,20</b>	<b>BROUETTE métallique</b> 85 litres, roue de 360 mm, montée sur bague de nylon autolubrifiante.....	<b>99,40</b>
<b>FOURCHE À BÉCHER</b> 4 dents triangulaires, 27 cm, emmanchée.....	<b>36,40</b>	<b>CANISSE ROSEAUX</b> le rouleau de 1 m x 5 m.....	<b>25,30</b>
<b>RATEAU DE JARDIN</b> 12 dents, emmanché.....	<b>12,95</b>	<b>GRILLAGE galvanisé</b> simple torsion, long 25 m, haut 1 m, le rouleau.....	<b>108,40</b>
<b>TERREAU HORTICOLE</b> le sac de 20 litres.....	<b>3,65</b>	<b>GRILLAGE plastifié</b> simple torsion, long 25 m, haut 1 m, le rouleau.....	<b>143,00</b>
<b>FUMUS KB</b> améliorant du sol le sac de 10 kg.....	<b>14,00</b>	<b>GAZON (55% ray-grass)</b> la boîte de 3 kg.....	<b>28,90</b>
<b>ENGRAIS GRANULÉ</b> COMPLÉT (10-10-10) toutes cultures, le sac de 5 kg.....	<b>14,10</b>	<b>BALAI À GAZON</b> 22 dents plates, emmanché.....	<b>19,00</b>
<b>PULVÉRISATEUR PERRAS</b> à pression préalable P3, capacité totale 4 l 1 l, cap. liquide 2 l.....	<b>88,90</b>	<b>CISAILLE À HAIE</b> longueur totale 50 cm.....	<b>23,10</b>
<b>ARROSOIR PLASTIQUE</b> PARISIEN - 11 litres.....	<b>9,90</b>	<b>TONDEUSE Flymo, réf. dLE30</b> sur coussin d'air, puis 900 W, larg. coupe 30 cm, garantie 1 an.....	<b>518,70</b>
<b>TUYAU D'ARROSAGE</b> PVC opaque vert, diamètre 15 mm, longueur 25 m.....	<b>22,35</b>	<b>TONDEUSE GAZON Garden</b> 2 temps, 3 cv, larg. coupe 38 cm, garantie 1 an.....	<b>593,90</b>
<b>BATTERIE D'ARROSAGE</b> PVC opaque vert, diamètre 15 mm, longueur 15 m.....	<b>24,55</b>	<b>TONDEUSE GAZON Aiko</b> 4 temps, 3 cv, larg. coupe 48 cm, avec bac, garantie 1 an.....	<b>762,00</b>
<b>FILET DE PROTECTION</b> à mailles carrées, renforcé sur les cordes, le filet de 5 m x 2.....	<b>5,30</b>	<b>TONDEUSE GAZON Garden</b> thermique, autotractée, 4 l 1 l, 4 cv, larg. coupe 45 cm, garantie 1 an.....	<b>1802,30</b>

## Dans vos Centres LECLERC

NANTES rue de La Bottière  
ORVAULT route de Rennes  
REZÉ route de La Rochelle  
REZÉ autouroute de Pornic  
ST-HERBLAIN boulevard du Tertre  
PONTCHATEAU route de Nantes

ANCENIS Saint-Géréon  
CLISSON avenue Général-Leclerc  
ST-BREVIN av. Raymond-Poincaré  
SAINT-NAZAIRE Le Petit-Caporal  
SAINT-NAZAIRE Le Point-du-Jour  
SAINT-NICOLAS-DE-REDON

## Le Maire socialiste de Saint-Nazaire refuse le droit de visite de l'hôpital à Mireille Bertrand;

### Les communistes relèvent le défi

Mireille Bertrand, membre du bureau politique de notre parti et responsable du secteur santé, était lundi dernier à Saint-Nazaire. Avec les élus communistes nantais et notamment Christine Mahé, conseillère municipale et membre du Conseil d'Administration de l'Hôpital, elle a rencontré et discuté avec le personnel hospitalier à la porte de l'établissement.

Mireille Bertrand, comme dans de nombreuses villes de France — ce fut le cas à Nantes — devait également visiter l'hôpital de Saint-Nazaire. Bien que la demande de visite fut faite en bonne et due forme auprès de la direction, ce droit lui fut refusé. Car à Saint-Nazaire, les choses semblent être différentes. L'on assiste, à cet effet, à de basses manœuvres politiciennes qui n'honorent pas leurs auteurs.

En effet, la direction du Centre Hospitalier Nazairien, par une lettre du 23 février reconnaît l'organisation de telles visites et qu'elle en informe le Président du Conseil d'Administration, le Maire socialiste de Saint-Nazaire.

Le 5 mars, la direction refuse la possibilité de la visite prétextant la « réglementation actuelle re-

lative aux établissements hospitaliers publics ».

Cette argumentation ne doit tromper personne. Il s'agit bien d'un geste hautement politique dirigé par le Parti Socialiste dans la droite ligne des déclarations du Maire au Conseil Municipal, qui entend dicter ses volontés aux communistes.

**POUR UNE MEILLEURE SANTÉ : LA LUTTE NECESSAIRE**

Cependant ces plaisanteries de mauvais goût n'empêcheront pas les communistes et leurs élus de continuer la lutte pour que chacun ait le droit à la santé et de se soigner convenablement. Déjà la lutte du personnel hospitalier avec le soutien et l'initiative des communistes le plus souvent, a fait reculer le pouvoir, des résultats ont déjà été obtenus. Certes trop insuffisants. Mais l'action continuera contre la politique de misère et de détérioration de la santé des couches les plus modestes, les plus pauvres de la population.

A cette politique de misère et de mort — les mots ne sont pas trop gros avec la drogue — les communistes et leurs élus continueront à lutter. Celle de la santé et du bonheur pour tous. C'est pourquoi ils veu-

lent expliquer ce que doit être une véritable politique pour le changement. N'en déplaise au maire de Saint-Nazaire et au Parti Socialiste dans son ensemble, restons fermes et attendons les événements sans mot dire... ou si peu, contre la politique d'austérité giscardienne.

Mireille Bertrand relate cela au cours d'une conférence de presse.

« La meilleure santé pour l'ensemble de la population passe obligatoirement par la lutte contre le régime des monopoles. La lutte pour la santé doit être imposée au pouvoir pour obtenir de nouvelles satisfactions, comme la lutte a imposé de nouveaux emplois dans l'aéronautique, et plusieurs millions d'heures de travail dans la Construction Navale malgré les tenants de la « petite Europe » et les plans du baron Davignon ».

**UN SEUL OBJECTIF : BATTRE GISCARD**

Avec les personnels hospitaliers les communistes ne cessent de constater les maux de la crise sur les malades et les hôpitaux, ceux qui sont victimes d'accidents du travail, ceux que la dure exploitation patronale traite de la pire manière. Les drames de la misère qui contraignent à une hospitalisation, les troubles men-

taux qui sont provoqués et aggravés par la dureté de la vie quotidienne. Ils veulent changer tout cela et construire une société plus humaine.

Le Plan anti-santé de Giscard, l'entreprise de casse de l'hospitalisation les révoltent. Ils refusent le rationnement des soins. Ils refusent l'on abuse de la conscience professionnelle des travailleurs pour faire passer l'austérité « en douceur ». Ils refusent la sordide



Face aux politiciens de tous bords, le candidat communiste est le seul à proposer le changement pour de bon et les moyens de ce changement.

Georges Marchais n'a sur un seul objectif : battre Giscard pour changer de politique. Et il dit clairement sans ambiguïté et sans flou, les conditions pour y parvenir.

Son plan de lutte est un plan anti-Giscard de A à Z et pour cette raison, il est aussi, de A à Z, un plan pour la santé.

Ce plan de lutte, il est de notre responsabilité de le soutenir. Il en va de l'intérêt de la France. Il en va de la santé dans nos pays. Il en va de l'intérêt des travailleurs de la santé.

C'est tout cela que le maire socialiste de Saint-Nazaire et ses soutiens au pouvoir, ne voudraient pas que les communistes expliquent à la population malades et aux travailleurs de la santé.

De plus, les communistes ont annoncé que le seul candidat aux élections présidentielles à présenter dans son programme les revendications pour lesquelles elles se battent, c'est G. Marchais :

« Protéger la santé et la sécurité des travailleurs, Donner aux délégués et aux comités d'hygiène et de sécurité le droit d'arrêter toute machine ou tout procédé dangereux. Interdire le travail au rendement pour les tâches dangereuses... ces quelques mesures font partie des 131 propositions présentées par G. Marchais. Et les communistes leur diront comment seuls leur lutte et le vote pour le candidat communiste, dès le 26 avril, leur apporteront le changement auquel elles aspirent.



Au cours du débat, une vue de la tribune ou avaient pris place : Jean Perraudon, Jean-Louis Le Corre, Mireille Bertrand, Christine Mahé, Maurice Rocher.

## MÉTAUX SOUS PRESSION — Édith, les mains écrasées sous une presse demande justice le 16 Mars

Edith Colot, 45 ans, veuve, ouvrière sur presse aux Métaux sous Pression, a eu, le 28 mars 1980, les mains écrasées sous sa machine à organiser sur la zone industrielle une collecte destinée à aider Edith Supiot à payer les frais de procès. Ainsi la Fédération du Parti communiste appelle les communistes, tous ceux qui se sentent concernés par ce procès à être aux côtés d'Edith Supiot le 16 mars à 14 h au Palais de Justice. Ce jour-là, la direction des « Métaux

conditions de travail. Les communistes soutiennent la lutte des travailleuses des « Métaux sous Pression ». Les militants de Reze a organisé sur la zone industrielle une collecte destinée à aider Edith Supiot à payer les frais de procès. Ainsi la Fédération du Parti communiste appelle les communistes, tous ceux qui se sentent concernés par ce procès à être aux côtés d'Edith Supiot le 16 mars à 14 h au Palais de Justice. Ce jour-là, la direction des « Métaux

conditions de travail. Les communistes soutiennent la lutte des travailleuses des « Métaux sous Pression ». Les militants de Reze a organisé sur la zone industrielle une collecte destinée à aider Edith Supiot à payer les frais de procès. Ainsi la Fédération du Parti communiste appelle les communistes, tous ceux qui se sentent concernés par ce procès à être aux côtés d'Edith Supiot le 16 mars à 14 h au Palais de Justice. Ce jour-là, la direction des « Métaux

## en bref - en bref - en bref

● Chez P.C.U.K. à Palmbeuf, plusieurs débrayages ont eu lieu en fin de semaine dernière pour s'opposer aux mesures de licenciements et à l'arrêt de l'atelier de la chimie sulfamique envisagés par la direction de la multinationale. Ces arrêts de travail se poursuivent cette semaine.

● Dans l'imprimerie de la zone industrielle de Reze, le 24 h de l'après-midi, l'appel de la C.G.T. et de la C.F.D.T. les ouvriers du livre n'ont pas suffisamment les propositions patronales sur l'augmentation des salaires, et la rémunération du travail par équipes, estimant que l'accord du 16 mars 1979 est remis en cause par les directions... Au cours de leur assemblée, les travailleurs décident de poursuivre la grève.

● A l'INSEE à Nantes, les dactylo-condensés poursuivent leur grève entamée depuis le 7 janvier. La direction générale qui faisait traîner les négociations, reste toujours intransigeante au point que les négociations étaient bloquées. Le 14 mars, un mort en fin de semaine dernière.

● Les 180 travailleurs des « Chantiers Modernes » employés aux travaux d'extension de la Raffinerie Elf à Donges ont continué leur

● Rappelé qu'en 79 le trust P.U.K. a réalisé 45 milliards de profits (x 50 %).

● La Fédération du Parti communiste appelle les communistes, tous ceux qui se sentent concernés par ce procès à être aux côtés d'Edith Supiot le 16 mars à 14 h au Palais de Justice. Ce jour-là, la direction des « Métaux

● Dans leur lutte, ils ont été rejoints par les travailleurs de la zone industrielle de Reze. Dans cette entreprise, c'est le refus systématique, y compris de respecter l'ordonnance du tribunal en matière de grève.

● Depuis la première heure de l'accident, les ouvriers débrayent pour sauvegarder les droits d'Edith qu'elles considèrent toujours comme salariée à part entière de l'entreprise.

● Elles débrayent également pour obtenir de meilleures conditions de travail.

● L'un d'eux, le candidat communiste à la Chambre de Commerce de Saint-Nazaire, la municipalité a ses réalisations et ses projets, etc...

## FOIRE DE SAINT-NAZAIRE : ouverture dans 2 semaines

Le samedi 28 mars, la 29<sup>e</sup> foire de Saint-Nazaire ouvrira ses portes. Et jusqu'à lundi 6 avril, elle sera le point d'attraction de la région nantaise, par son importance, et l'intérêt qu'elle suscite. Il n'est en effet pour s'en convaincre que de connaître ces quelques chiffres : 254 exposants, 120 stands, ce qui précède la foire-exposition, quelque 120 exposants locaux (60 de plus en quelques années).

Le loté « animation » sera au niveau du commerce et avec cette année de nombreux jeux permanents, un spectacle « Éléance, change et fantasia », et KingKong le véritable et en grandeur nature, celui qui fut la vedette et même le chauffage solaire, le secteur bancaire,

Côté « restauration », la sympathique « Taverne Flammée » nous revient, avec ses attractions et sa célèbre « choucroute ». Et ça et là, dans la foire, de nombreuses dégustations.

Nous aurons l'occasion d'y revenir, mais ces quelques informations vous donnent déjà une idée de l'événement.